
Общественно-политическое издание Общественной палаты

Государство, не теряй человека!
№7 (131) 

27 сентября 2018 года

В целях обеспечения свобод-
ного волеизъявления избирате-
лей, повышения общественного 
доверия к выборам Губернато-
ра Тюменской области и депу-
татов Тюменской городской 
Думы решением Общественной 
палаты Тюменской области от 
03 июля 2018 года был создан 
Центр общественного контроля 
за ходом выборов в Единый 
день голосования 9 сентября 
2018 года (ЦОК-2018).

Общественная палата Тюмен-
ской области уделяет значи-
тельное внимание деятельности 
институтов гражданского обще-
ства, осуществляющих свою 
деятельность в сфере выборов 
в регионе. На трех семинарах с 
участием более 60-ти человек 
была организована широкомас-
штабная подготовка будущих 
общественных наблюдателей, 
инструкторов-консультантов, 
которые проводили мониторинг 
избирательных прав граждан в 
Единый день голосования 9 сен-
тября 2018 года. В районах также 
проводились консультации, сове-
щания, привлекались волонтеры 
– представители разных поколе-
ний. Органы власти оказывали 
содействие в организации опера-
тивных штабов на местах.

В ходе подготовки к реали-
зации проекта «ЦОК-2018» были 
созданы филиалы в крупных 
муниципальных образованиях 
области: Тобольский, Ялуторов-
ский, Заводоуковский, Ишимский 
филиалы и филиал Тюменского 
района. Организация интерактив-
ной обратной связи с гражданами 
через систему «Горячих линий» 
центрального штаба и его филиа-
лов ставила целью оказание изби-
рателям правовой и иной помощи 
в тех случаях, когда они сталкива-
ются с нарушениями их законных 
прав. В ходе подготовки привле-
кались профессионалы в области 
избирательного законодатель-
ства, использовались новейшие 
методические и технические 
средства, отрабатывались модели 
работы наблюдателей на избира-
тельных участках. К обеспечению 
этой задачи были привлечены 
многочисленные общественные 
организации, общественные 
палаты и советы, использующие 
современные средства связи и 
обработки информации. 

Апробация работы «Горячей 
линии» была проведена в период 
выборов Президента Российской 
Федерации 18 марта 2018 года, 
и она показала весомые резуль-
таты. Каждый наблюдатель знал 
о том, куда он может обратиться 
за помощью и советом, а сотруд-
ники группы оперативного реаги-
рования Центра общественного 
контроля, знакомясь с поступаю-
щей информацией, выезжали на 
участки, где допускались нару-
шения. На всех избирательных 
участках были вывешены объяв-

ления с указанием трех телефо-
нов «Горячей линии».

Результаты работы «Горячей 
линии» убедительно показали 
реальную возможность опера-
тивно принимать информацию 
от избирателей, наблюдателей 
о различного рода нарушениях 
законодательства о выборах, сво-
евременно реагировать на эту 
информацию. Во взаимодейст-
вии с избирательными комисси-
ями, органами государственной 
и местной власти, правоохрани-
тельными органами, сотрудники 
Центра добивались устранения 
выявленных нарушений. 

В создании Центра приня-
ли участие представители 20-ти 
общественных объединений, 
институтов гражданского обще-
ства области и города. Руково-
дитель ЦОК-2018 - Ярославо-
ва Светлана Борисовна – член 
Общественной палаты Россий-
ской Федерации, директор АНО 
«Центр изучения гражданских 
инициатив», заместитель – Юрьев 
Артур Юрьевич – Руководитель 
Аппарата Общественной палаты 
Тюменской области, пресс- секре-
тарь – Шуклин Андрей Василье-
вич – Директор АНО «Информа-
ционно-издательское агентство 
«Центр общественных коммуни-
каций». В состав Центра общест-
венного контроля вошли видные 
общественные деятели, которые 
не участвовали в выборах и не 
были ангажированы какой-либо 
партией. 

Работа Центра основана на 
независимой гражданской экспер-
тизе, мероприятиях по повыше-
нию активности избирателей, 
установлению постоянной «обрат-
ной связи» с общественностью, 
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общественный  контроль профилактика  здоровья
В Тюмени при поддержке 

Департамента здравоохране-
ния Тюменской области, ФГБУ 
«НМИЦ эндокринологии» Мин-
здрава России и компании Ново 
Нордиск стартовал проект «Диа-
мобиль». Проект проводится в 
рамках реализации клинико-
эпидемиологического монито-
ринга больных сахарным диа-
бетом в регионах Российской 
Федерации с использованием 
мобильного лечебно-диагности-
ческого модуля «Диабет-центр». 

Сахарный диабет является 
социально значимым заболева-
нием и характеризуется высоким 
процентом нарушения трудоспо-
собности у лиц молодого воз-
раста, а также инвалидности и 
смертности в других возрастных 
группах. Продолжительность жиз-
ни больных сахарным диабетом и 
их трудоспособность зависят от 
наличия и степени выраженности 
клинических проявлений серьез-
ных осложнений заболевания. 

В своем приветственном сло-
ве участникам проекта «Диамо-
биль» директор Департамента 
здравоохранения Тюменской 
области Инна Борисовна Кулико-
ва подчеркнула: «Очень важно, 
что специалисты головного учре-
ждения нашей страны в области 
эндокринологии уже второй раз 
приезжают в Тюменскую область, 
чтобы провести комплексное 
обследование наших жителей. 
Такое длительное специализиро-
ванное сопровождение пациен-
тов с сахарным диабетом позво-
ляет применять все современные 
методики поддержки пациентов 
для улучшения качества жизни».

Директор Института диабета 
ФГБУ «НМИЦ эндокринологии» 
Минздрава России, академик 
РАН, профессор, доктор медицин-
ских наук Марина Владимировна 
Шестакова в своем выступлении 
отметила: «Проект «Диамобиль» 
был организован 20 лет назад по 
инициативе главного эндокри-
нолога страны, академика Ивана 
Ивановича Дедова и при под-
держке компании Ново Нордиск. 
Диамобильный комплекс пред-
ставляет собой «лабораторию на 
колесах», он может приезжать 
даже в отдаленные, труднодо-
ступные регионы и на месте про-
водить диагностику и оказывать 
медицинскую помощь больным 
сахарным диабетом». 

В Тюменской области с 2000 
года ведется региональный 
регистр больных сахарным диа-
бетом, в котором на текущий 
момент зарегистрировано 50319 
человек. Экспедиция «Диамоби-
ля» с 10 по 21 сентября 2018 года 

дала возможность пациентам с 
сахарным диабетом в Тюменской 
области в течение одного дня 
пройти обследование, позволя-
ющее оценить состояние всех 
органов-«мишеней» при сахар-
ном диабете, возможные риски 
развития осложнений и их про-
грессирования, а также полу-
чить высококвалифицированную 
медицинскую помощь от веду-
щих специалистов ФГБУ «НМИЦ 
эндокринологии» Минздрава 
России, рекомендации по пита-
нию, самоконтролю и коррек-
ции терапии. Всего планируется 
обследовать когорту пациентов 
с сахарным диабетом численно-
стью более 300 человек, которые 
будут направлены в модуль по 
заранее составленным спискам 
и подготовлены к обследованию 
согласно рекомендациям эндо-
кринологов. Группы пациентов 
сформированы методом случай-
ной выборки из списков паци-
ентов, состоящих на учете, в том 
числе большая часть пациентов 
приглашены из числа обследо-
ванных в модуле «Диабет-центр» 
в 2004 году. 

Экспедиции «Диамобиля» реа-
лизуются в России при поддержке 
компании Ново Нордиск – миро-
вого лидера в области разработ-
ки и производства препаратов 
для лечения сахарного диабета. 
Компания считает своим долгом 
способствовать повышению каче-
ства оказания помощи больным 
сахарным диабетом, совершенст-
вовать методы диагностики этого 
серьезного социально значимого 

заболевания, помогать в решении 
этих задач национальным систе-
мам здравоохранения.

Директор отдела клинических 
исследований, регистрации про-
дукции и медицинских программ 
компании Ново Нордиск Ната-
лья Валериевна Бабкова отме-
тила: «Компания Ново Нордиск 
на протяжении 95 лет помогает 
пациентам с сахарным диабетом 
во всем мире улучшить качество 
и увеличить продолжительность 
жизни, предотвратить развитие 
серьезных осложнений. В насто-
ящее время компания обладает 
полным портфелем современных 
качественных и доступных инсу-
линов, в том числе и четвертого 
поколения, которые позволяют 
значительно снизить риск разви-
тия поздних осложнений диабета, 
а также избежать гипогликемии – 
серьезной угрозы для здоровья. 
В России на протяжении 25 лет 
компания активно поддерживает 
планы государства, направленные 
на повышение качества жизни 
пациентов с диабетом. В 2010 году 
наша компания начала строитель-
ство высокотехнологичного заво-
да по производству современных 
инсулинов в Калужской области. 
Сейчас мы продолжаем углубле-
ние локализации и расширение 
производства. Компания Ново 
Нордиск на протяжении многих 
лет проводит большую образова-
тельную программу для медицин-
ских специалистов, активно и пло-
дотворно сотрудничает с НМИЦ 
эндокринологии, в том числе и в 
рамках реализации клинико-эпи-

демиологического мониторинга 
больных сахарным диабетом в 
регионах РФ с использованием 
мобильного лечебно-диагности-
ческого модуля «Диабет-центр». 
Мы проводили совместную экспе-
дицию «Диамобиля» в Тюменскую 
область в 2004 году, и сейчас мы 
очень рады наблюдать позитив-
ную динамику в лечении сахарно-
го диабета в этом регионе».

Для системы здравоохране-
ния Тюменской области, как и для 
всей России, борьба с сахарным 
диабетом является одной из при-
оритетных задач. Для решения 
этой задачи в регионе проделы-
вается комплексная работа, кото-
рая приносит положительные 
результаты.

- В 2017 году значительно уве-
личилась средняя продолжитель-
ность жизни у пациентов с сахар-
ным диабетом 1 и 2 типов, в том 
числе продолжительность жизни 
от начала заболевания. В прош-
лом году внедрена новая форма 
работы по обучению пациентов 
с диабетом профилактике пора-
жений нижних конечностей. И мы 
уже видим как уменьшается коли-
чество ампутаций, что, естест-
венно, влияет на качество жизни 
наших жителей, ведь диабет – это 
меньше всего болезнь, которую 
надо лечить, это образ жизни», 
- отметила положительные тен-
денции заместитель директора 
Департамента здравоохранения 
Наталья Валерьевна Логинова.

Ежегодно в Тюменской обла-
сти проводится масштабная про-
филактическая акция «Победим 

диабет». Флешмобы, скрининги, 
консультации, «круглые столы» и 
тематические встречи проходят в 
целях формирования ответствен-
ного отношения к собственному 
здоровью, информирования о 
симптомах и факторах риска раз-
вития сахарного диабета. Тюмен-
цы учатся готовить правильную 
пищу на мастер-классах, чтобы не 
вызывать резкие скачки «сахара» 
в крови, проходят обследования, 
посещают школы здоровья по раз-
личным тематикам. Помимо про-
филактической работы, направ-
ленной как на предупреждение 
развития сахарного диабета, так и 
на снижение рисков возникнове-
ния его осложнений, внедряются 
современные алгоритмы и техно-
логии лечения этого заболевания. 

В рамках мероприятия, 
посвященного реализации кли-
н и к о - э п и д е м и о л о г ич е с к о го 
мониторинга больных сахарным 
диабетом в Российской Федера-
ции с использованием мобиль-
ного лечебно-диагностического 
модуля «Диабет-центр», НМИЦ 
эндокринологии и Департамент 
здравоохранения Тюменской 
области подписали Соглашение 
о сотрудничестве, направленное 
на повышение эффективности и 
качества эндокринологической 
помощи, в том числе с исполь-
зованием телемедицинских 
консультаций, а также на совер-
шенствование подготовки специ-
ализированных кадров в Тюмен-
ской области.

Материал предоставлен ЭНЦ 

взаимодействии со средствами 
массовой информации и Тюмен-
ской избирательной комиссией. 

ИтоГИ
9 сентября 2018 года в 11 

часов группа оперативного реа-
гирования на 17-ти автомобилях 
выехала на избирательные участ-
ки с целью мониторинга избира-
тельных прав граждан. Каждый 
участник группы посетил от 10-ти 
до 15 УИК. В работе Центра приня-
ли участие 36 членов Обществен-
ной палаты Тюменской области. 
В течение всего дня пресс-секре-
тарь Центра Андрей Шуклин 
размещал оперативные сводки в 
социальных сетях, группах, пере-
давал информацию в штаб Обще-
ственной палаты РФ.

Всего на телефоны «Горячих 
линий», включая филиалы, посту-
пило 337 звонков, в том числе на 
центральный тюменский штаб – 
278. Большая часть обращений 
носила информационно-спра-
вочный характер (как найти свой 
избирательный участок), 32 обра-
щения носили предметный харак-
тер о конкретных выявленных 
нарушениях, 16 обращений от 
граждан с жалобами, не имеющих 
отношений к выборам (сгорела 
дача, украли пенсию, обманули 
с начислением оплаты за услуги 
ЖКХ и т.д.ж) или «просто наболе-
ло». 

В контексте «нарушений» 
было выявлено 12 обращений, 
которые в ходе оперативной 
проверки оказались не соответ-
ствующими действительности. 
8 обращений касались некор-
ректной установки видеокамер 
наблюдения на УИК, с которых 
плохо просматривались КОИБы, 
столы для выдачи бюллетеней и 
кабины для голосования. Пред-
седатели УИК объяснили это 
тем, что с 11-12 часов местного 
времени был большой наплыв 
избирателей, и они загоражива-
ли объекты наблюдения с камер. 
На участке № 2115 был прецедент 
ограничения фото и видеосъемки 
со стороны наблюдателя от кан-
дидата, поскольку он снимал на 
видеокамеру непрерывно весь 
ход голосования крупным пла-
ном. Членам УИК дали разъясне-
ние, что наблюдатель имеет на 
это право, но не должен мешать 
работе членов комиссии, тем 
более - снимать крупным планом 
избирателей. 

Тобольский Центр общест-
венного контроля также фун-
кционировал в режиме «Горячей 
линии». Представители общест-
венности лично посетили неко-
торые избирательные участки 
Тобольска, чтобы на месте оце-
нить активность избирателей, 
общую атмосферу выборов. На 
всех участках была отмечена нор-
мальная активность избирателей, 
выборы проходили организован-
но, без нарушений. Два человека 
обратились за разъяснениями по 
вопросам избирательного зако-
нодательства. 

За время работы тоболь-
ского филиала были приняты 
десятки звонков. В основном 
были обращения избирателей с 
пожеланиями- наказами новому 
губернатору Тюменской области, 
которые будут систематизирова-
ны, и переданы адресату в форме 
аналитической записки. 

В Заводоуковске на линию 
поступил звонок от представив-
шимся гражданина, который был 

возмущён наличием агитаци-
онных материалов (плакатов) в 
районе комбината строительных 
материалов. Ему было разъясне-
но, что в соответствие с действу-
ющим законодательством, запрет 
на размещение печатных агита-
ционных материалов существует, 
если они расположены ближе 50 
метров от избирательного участ-
ка, в данном случае расстояние 
гораздо больше, нарушения зако-
на нет. 

В рамках работы Центра 
общественного контроля в 
Тюменском муниципальном рай-
оне в работе «Горячей линии» 
было задействовано 5 членов 
Общественной палаты Тюмен-
ского муниципального райо-
на. Основные темы вопросов, 
задаваемые по горячей линии: 
организации голосования лиц с 
временной регистрацией; орга-
низация голосования лиц про-
живающих на территории СО 
«Прибой»; процедура голосова-
ния граждан по дополнитель-
ным спискам; место проведения 
голосования для лиц, переехав-
ших на ПМЖ в населённые пун-
кты района.

В центральном штабе ЦОК-
2018 накопилось более 100 
фотографий с УИК и ТИК, десятки 
отзывов о ходе голосования и 
впечатлений о работе избира-
тельных комиссий. Вот несколько 
типичных высказываний:

Пусев А.И.: «Был в ряде школ 
- №9, 39, 48, 91, 89, 88, 20 и т.д.. 
Голосование идет бойко, настро-
ение у людей позитивное. Отмечу 
достойную и серьезную организа-
цию, ответственно дежурят пред-
ставители УМВД и МЧС».

Родин М.И.: «Избиратели 
отмечают, что бюллетени очень 
информативные, информация 
представлена крупно, четко, всем 
понятно. Наблюдатели от канди-
датов на местах, но их меньше, 
чем на президентских выбо-
рах. На улице дежурит «Скорая 
помощь». 

Бондарь В.о.: «На участках 
все очень аккуратно и спокойно, 
хорошо организована охрана. 
Люди с хорошим настроением. 
Заметили, что на двух избиратель-
ных участках не было объявлений 
о нашей «горячей линии» и люди 
даже не знали, что она сущест-
вует. Разъяснили председателям 
комиссий, что надо повесить объ-
явление, они вежливо согласи-
лись, и прецедент был исчерпан». 

Юрьев А.Ю.: «Посетил около 
20-ти избирательных участков, в 
том числе в Тюменском районе. 
Выборы организованы на дос-
тойном уровне. Избиратели идут 
активно, несмотря на погодные 
условия. В районе явка чуть выше, 
чем в городе».

Кекелия Г.Ж.: «Организация 
выборов заслуживает уважения. 
Было приятно, что на всех УИК, 
которые я посетил, была инфор-
мация о «Горячей линии» Центра 
общественного контроля». Члены 
УИК оперативно реагировали на 
предмет отсутствия избирателей 
в списках и быстро вносило их в 
дополнительные списки».

Попов Ф.И.: «Посетил более 
10-ти участков. Явка хорошая. К 
сожалению, в ряде случаев на 
окраинах (Тарманы, Мыс, Лесоба-
за) не было информации о работе 
«Горячей линии», но прямо при 
мне эта информация появилась. 
Охрана организована исключи-
тельно хорошо, ответственно. 

Сотрудников УМВД много. Сотруд-
ники УИК дружелюбны, сразу идут 
на контакт».

ПостФАКтуМ
Несмотря на «среднюю», по 

оценкам Игоря Халина – Предсе-
дателя Тюменской избирательной 
комиссии, явку, выборы прошли 
успешно. Крупных нарушений не 
выявлено. Наилучший результат 
показал юг Тюменской области. 
На более низкую, по сравнению 
с выборами Президента РФ, явку, 
по мнению участников Центра, 
повлияла дата Единого дня голо-
сования, так как в начале сентября 
многие жители города Тюмени 

и районов находятся на дачных 
участках, капают картошку, либо 
ходят в лес за грибами, которые 
здорово уродились в этом году. 
Иные сетуют на дождливую пого-
ду, но есть и те, кто протестует, не 
голосуя, мотивируя тем, что выбо-
ры «предопределены» и «безаль-
тернативны». На этот счет наши 
эксперты утверждают, что сопер-
ники у избранного губернатора 
были серьезные, достаточно силь-
ные фигуры. Если бы выборы были 
безальтернативными, то конфигу-
рация была бы совсем иной: оче-
видно слабые конкуренты на фоне 
сильного лидера. В регионе пра-
ктически не нашлось тех, кто хотел 

бы мстить будущему губернатору 
за пенсионную реформу, так как 
он тут не причем. Но на выборах 
в Тюменскую городскую думу этот 
аспект проявил себя в отношении 
партии «Единая Россия», которая в 
связи с непопулярной реформой 
потеряла часть голосов, но все-
таки сохранила большинство мест 
в городском парламенте. Сразу же 
после выборов не было никакого 
ажиотажа относительно оконча-
тельных итогов. Все принялись за 
работу, которой всегда много в 
период «бабьего лета», и день год 
кормит.

Пресс-служба оПто
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экология  города мероприятия  со  нко
17 августа 2018 г. по при-

глашению руководителя ООО 
«Тюменское экологическое объ-
единение» (ООО «ТЭО») члены 
Комиссии А.К. Фахрутдинов и 
Г.В. Старикова приняли участие 
в «Дне открытых дверей мусоро-
сортировочного завода».

ООО «ТЭО» является регио-
нальным оператором по обраще-
нию с твердыми коммунальными 
отходами в Тюменской области 
и концессионером в отношении 
создания и эксплуатации системы 
коммунальной инфраструктуры, 
которая предусматривает стро-
ительство в регионе мусоросор-
тировочных заводов. Первый 
построенный в области объект по 
сортировке отходов запускается 
в Тюмени. 

Открытие завода производи-
лось 17 августа дважды: вначале 
утром – для чиновников, а в 13 
часов – для общественников.

В утреннем мероприятии уча-
ствовали - Министр строительст-
ва и ЖКХ Российской Федерации 
В.В. Якушев, Министр природных 
ресурсов и экологии Российской 
Федерации Д.Н. Кобылкин, ВРИО 
Губернатора Тюменской области 
А.В. Моор и т.д. в сопровожде-
нии большой свиты чиновников, 
поэтому на открытии в 13 часов 
не присутствовало ни одно дол-
жностное лицо Правительства 
Тюменской области и Админи-
страции города Тюмени, ни один 
депутат.

Рассказ о новом предприятии 
и экскурсия по заводу были весь-
ма краткие. В их ходе выяснилось, 
что в полную силу завод зара-
ботает лишь в январе 2019 года, 
так как пока на заводе работает 
лишь 60 человек из 300, предус-
мотренных штатным расписани-
ем, кроме того, возчики мусора 
пока возят ТКО на действующий 
полигон согласно действующим 
договорам. Согласно требовани-
ям законодательства, новые дого-
вора возчики должны заключить 
не позже 31 декабря 2018 г., а, 
значит, возить мусор на завод они 
станут лишь с 01 января 2019 г. 

Также выяснилось, что уже 
появились первые замечания 
к конструктивным элементам и 
оборудованию завода. Так, напри-
мер, несмотря на то, что проектом 
предусматривается полный отсев 
трех видов пластика, при осмотре 
«хвостов», подлежащих захороне-
нию на полигоне, оказалось, что 
они содержат различные рваные 
полиэтиленовые пакеты, разле-
тающиеся по территории завода. 
Еще выяснилось, что два подоб-
ных завода (в г. Тобольске и г. 

Ишиме), по производительности 
в 14 раз меньше (по 25 тыс. тонн 
в год) планируется построить не 
ранее мая 2019 года. Таким обра-
зом, требование закона о том, 
что с 01 января 2019 года захо-
ронение твердых коммунальных 
отходов на полигонах без сорти-
ровки не должно производить-
ся, в Тюменской области будет 
выполнено лишь примерно на 70 
%, так как и Схемой обращения 
отходов на территории Тюмен-
ской области и концессионным 
соглашением предусмотрено, что 
три построенных мусоросортиро-
вочных завода позволят отсорти-
ровывать лишь 80 % образуемых 
ТКО на юге Тюменской области.

По информации Росприрод-
надзора в Уральском федераль-
ном округе утилизируют лишь 5 
процентов коммунальных отхо-
дов, сваливая образующийся 
мусор порой там, где придется. 
Только за первую половину теку-
щего года на Урале обнаружили 
5242 «места несанкционирован-
ного размещения отходов» (это 
четверть всех вновь выявленных 
свалок в стране). Причем ликви-
дировали из них немногим более 
двух тысяч. Оставляет желать 
лучшего и состояние полигонов, 

внесенных в государственный 
реестр. Наиболее проблемная 
ситуация с заполнением поли-
гонов наблюдается в Тюменской 
области, где мощностей сущест-
вующих полигонов хватит толь-
ко на пять лет. Однако с учетом 
введения в эксплуатацию трех 
мусоросортировочных заводов 
остаточная вместимость этих 
полигонов может несколько уве-
личиться.

Кроме того, не стоит забывать, 
что ТКО (твердые коммунальные 
отходы) составляют лишь при-
мерно половину от общей массы 
образуемых отходов. Имеются 
еще промышленные, сельскохо-
зяйственные, медицинские и осо-
бо опасные отходы, судьба кото-
рых остается нерешенной.

В Тюменской области общее 
количество твердых коммуналь-
ных отходов, образуемых насе-
лением, юридическими лицами 
и индивидуальными предприни-
мателями в процессе их хозяй-
ственной и иной деятельности 
по данным Регионального када-
стра отходов Тюменской обла-
сти составляет почти 1 миллион 
тонн в год, что соответствует 34 
% от общего количества отходов 
(2,8 млн. тонн), образующегося в 

Тюменской области за год. При 
этом количество поступивших на 
захоронение за этот же период – 
около 349 451т. [Постановление 
Прав. Тюм. обл. 392-п]. То есть 
большая часть ТКО размещена 
на свалках. На начало 2016 года 
в Тюменской области существо-
вало 587 свалок, в том числе 407 
санкционированных и 180 несан-
кционированных. 

Следует заметить, что СМИ 
ошибочно преувеличивают мощ-
ность вводимого в эксплуатацию 
мусоросортировочного завода 
в Тюмени, называя завод «одним 
из крупнейших в России» и даже 
«крупнейшим в России». В дей-
ствительности, в настоящее вре-
мя в нашей стране примерно в 
двадцати городах производится 
сортировка твердых коммуналь-
ных отходов. Так, в Ленинград-
ской области такая сортировка 
производится уже почти 50 лет 
на мусоросортировочном заводе, 
имеющем статус опытно-показа-
тельного. При этом на указанном 
заводе производится не только 
сортировка, но и обезврежи-
вание ТКО. А самостоятельные 
мусоросортировочные заводы, 
аналогичные тюменскому или 
даже большей мощностью рабо-

тают в Ульяновске, Волгоград-
ской, Новосибирской и др. реги-
онах.

Тем не менее, запуск мусоро-
сортировочного завода на 9 км 
Велижанского тракта безусловно 
является значительным шагом в 
деле обращения с отходами, что 
называется, «первой ласточкой»; 
существенным мероприятием 
по улучшению экологического 
состояния Тюменской области и 
города Тюмени. Наконец-то «дело 
сдвинулось», от бесконечных раз-
говоров и «круглых столов» мы 
перешли к воплощению задуман-
ного более 20 лет тому назад. Но 
надо идти дальше – строить заво-
ды по обезвреживанию ТКО, что 
позволило бы уменьшить объем 
захоронения хвостов на полиго-
нах до 05-10 %! Ну и, конечно же, 
решать вопрос с переработкой 
других видов отходов.

Председатель комиссии по 
охране окружающей среды и 
экологическому воспитанию 

Общественной палаты 
Тюменской области 

А. К. Фахрутдинов
Доцент кафедры техносферной 

безопасности ТИУ, к.т.н. 
Г. В. старикова

Тюменская региональная 
организация ВОС встретила 
самую активную молодёжь 
Уральского Федерального 
округа. Участниками областно-
го открытого образовательно-
го реабилитационного фору-
ма «Будущее за нами» стали 
инвалиды по зрению от 18 до 
45 лет. Мероприятие объеди-
нило полсотни молодых людей 
из Тюменской, Свердловской, 
Курганской и Челябинской 
областей. Главная цель встречи 
- показать пути развития восов-
цев в современном мире. 

На открытии молодое поко-
ление поприветствовали пред-
ставители государственных 
структур: начальник отдела 
молодёжных проектов Депар-
тамента общественных связей, 
коммуникаций и молодёжной 
политики Тюменской области 
Владислав Александрович Тата-
ринцев, заместитель начальни-
ка отдела по трудоустройству. 
Департамента труда и занято-
сти населения Тюменской обла-
сти Антон Сергеевич Шевелёв 
и начальник управления по 
вопросам социального обслу-
живания населения и делам 
инвалидов Департамента соци-
ального развития Тюменской 
области Людмила Анатольевна 
Крашанинина.

Затем состоялся Инфоблок, 
подготовленный оргкомитетом 
форума. Специалист по соци-
альному проектированию Юлия 
Бушнева рассказала о некото-
рых изменениях работы медико-
социальной экспертизы в 2018 
году. Инспектор по трудоустрой-
ству Анастасия Кохан поведала, 
каким образом региональная 
организация будет оказывать 
помощь в трудоустройстве инва-
лидам по зрению. Доклад о под-
готовке избирательной комиссии 
к выборам губернатора области 
подготовила пресс-секретарь 
Ирина Алиева. Особенности 
государственной программы 
самозанятости населения разъ-
яснил инспектор по доступной 
среде Артур Алиев. Молодой 
предприниматель из Заводоу-
ковска Александр Добрица поде-
лился своим опытом ведения 
небольшого бизнеса.

Помимо сотрудников Тюмен-
ской РО, на форуме работали 
специалисты Московского куль-

турно-спортивного реабилита-
ционного комплекса ВОС. Заме-
ститель начальника отдела 
реабилитации средствами физи-
ческой культуры и спорта Мария 
Ильинская провела со спор-
тсменами мини-чемпионат игры 
«Волейбол для незрячих». Дина-
мичная игра вызвала большой 
интерес у участников турнира. 
Здесь себя наиболее ярко про-
явили Антон Долгушин, Артур 
Губайдуллин, Максим Субботин, 
Данис Исхаков, Евгений Салиндер 
и Татьяна Малышкина. 

После чемпионата молодые 
люди открывали путь к успеху на 
психологическом тренинге. Пози-
тивное мышление участников 
развивал специалист отдела по 
работе с молодыми инвалидами 
по зрению КСРК ВОС Павел Обиух. 
Он объяснял присутствующим, 
какие барьеры мешают человеку 
достичь результата, а также рас-
сказал об инструментах, которые 
помогут улучшить жизнь и стать 
счастливым.

 Участники мероприятия 
побывали на двух семинарах: 
«Звук вокруг» и «Blindtech». На 
первом присутствующие посмо-
трели видеоролик с участием 
слепого звукорежиссёра «Радио 
ВОС» Ивана Черенёва. Он объ-
яснил преимущества незрячего 
специалиста в данной области 
перед здоровыми людьми той же 
профессии. Ещё сотрудник КСРК 

дал небольшой мастер-класс по 
обработке рекламного аудиоро-
лика. Кроме того, на площадке 
восовцы познакомились с обору-
дованием Тюменской студии зву-
козаписи.

На семинаре «Blindtech» 
Артур Алиев продемонстриро-
вал публике приборы, которые 
не являются техническими сред-
ствами реабилитации и доступны 
для продажи в обычном магази-
не бытовой техники, но облегча-
ющим быт инвалидов по зрению. 
Среди устройств: кружка-мешал-
ка, плеер с речевым выходом, 
беспроводное зарядное устрой-
ство и другое. Также молодые 
люди оценили разработку незря-
чего тюменца Евгения Жадано-
ва – звуковой и вибрационный 
индикатор уровня жидкости. 
По вопросам обеспечения ТСР 
участников консультировали 
специалисты Фонда социального 
страхования. 

В течение всего мероприятия 
работала выставка творческих 
работ инвалидов по зрению, где 
было представлено более 20-ти 
экспонатов. Каждый участник 
форума голосовал за понравив-
шиеся образцы и оценивал их в 
денежном эквиваленте. Самую 
высокую оценку получили укра-
шения из натурального камня 
Ксении Овчаренко из Ялуторовс-
ка и портреты известных лично-
стей, написанные карандашом, 

юного тюменца Вячеслава Омуто-
ва. Победителей выставки награ-
дили ценными подарками. 

Кто хорошо работает, тот 
хорошо и отдыхает! В первый 
день участники форума поближе 
познакомились на интеллекту-
альном турнире «Музыкальный 
Challenge». Следующим вечером 
молодые люди посетили термаль-
ный источник со SPA-комплексом. 

На закрытии мероприятия 
председатель Тюменской РО 
ВОС Галина Тунгусова отметила 

специальными призами самых 
активных участников форума. К 
примеру, в номинации «Красота 
спасёт мир» отметили предста-
вительницу Курганской РО Анге-
лину Калашникову. Награду под 
названием «Какие люди в Голли-
вуде» заработал тоболяк Дмитрий 
Селин. Подарок за статус «Таких 
берут в космонавты» получила 
Наталья Марченко из Викулово. 
Ещё самых активных восовцев 
ждал большой сюрприз. Руково-
дитель организации Галина Тун-
гусова вручила им в пользование 
смартфоны. Счастливчиками ста-
ли 12 человек. 

Заключительной речью 
областного открытого образо-
вательного реабилитационного 
форума «Будущее за нами» ста-
ло приветствие председателя 
общественной палаты Тюменской 
области Геннадия Николаевича 
Чеботарёва. Он поблагодарил 
присутствующих за оптимизм 
и энергичность. Отметил, что 
подобные мероприятия дарят 
веру в завтрашний день.

Учредителем Форума высту-
пила Тюменская областная орга-
низация ВОС при финансовой 
поддержке департамента социаль-
ного развития Тюменской области 
и АУСОН ТО «Областной реабили-
тационный центр «Родник».

Пресс-секретарь
тюменской Ро Вос

Ирина АлИеВА
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социальные  идеи социальные  идеи

Новый социальный проект 
«ЦСиК «Движение» ставит целью 
создать  для жителей и гостей 
города семейный центр, объ-
единяющий в себе все творче-
ские и спортивные направления,  
тренировочный процесс, орга-
низацию и подготовку  высту-
плений. Авторы ставят задачи 
объединить детей и взрослых 
из разных социальных слоёв в 
единое творческое и спортив-
ное движение, в рамках развития 
физической культуры  и спорта 
создавать, продвигать, и реали-
зовывать масштабные авторские 
проекты городского, областного 
и федерального масштаба, объе-
диняя собой разные творческие 
и спортивные направления. В 
плане организаторов проведение 
ледовых и танцевальных шоу с 
участием команды «Движение», 
вовлечение как можно больше-
го количества детей, молодёжи и 
взрослых в спортивную и творче-
скую жизнь города. 

Мечта создателей проекта - 
создание в городе Тюмени полно-
ценной тренировочной ледовой 
арены из синтетического льда, с 
возможностью проведения тре-
нировок  и массовых мероприя-
тий круглый год, независимо от 
погодных условий. В ближайшие 
два-три года авторы проекта пла-

нируют организовать благотво-
рительные выезды в общеобра-
зовательные учреждения, дома 
ребёнка и социальные приюты. 
Благодаря мобильности ледовой 
площадки проводить  трениров-
ки и показательные выступления, 
представлять город на различ-
ного рода конкурсах, фестивалях 
на Российских и международных 
площадках.

Представляем читателю неко-
торые аспекты творчества в рам-
ках реализации проекта «Движе-
ние».

 «ледоВАя сИМФоНИя»
Если у тебя есть мечта, цель и 

ты не просто мечтаешь, а идёшь к 
своей мечте, несмотря ни на что, 
то у тебя обязательно все полу-
чится. Вот именно так и было у 
основателя клуба для любителей 
фигурного катания «Ледовая Сим-
фония» - Алины Паньковой. Бла-
годаря Алине и ее любви к фигур-
ному катанию у тюменцев тоже 
появилась возможность осущест-
вить свою мечту. Алина не только 
стала основателем «Ледовой сим-
фонии» но и закончила ФГБОУ ВО 
«Национальный государственный 
Университет физической куль-
туры, спорта и здоровья имени 
П.Ф, Лесгафта, Санкт-Петербург» 
и теперь тренирует маленьких 
звёздочек фигурного катания. 
Сейчас у клуба фигурного ката-
ния «Ледовая Симфония» два 
руководителя фигуриста-люби-
теля Тропина Наталья и Ленар-
тович Мария, которые не просто 
отвечают за организационные 
вопросы, но и сами занимаются 
фигурным катанием. Кому, как не 
им хорошо известно, сколько тру-
дов, терпения и сил стоит каждое 
новое движение и сколько радо-
сти испытываешь, когда получает-
ся новый элемент.

История «Ледовой Симфонии» 
началась в 2010 году. Желающих 
освоить элементы фигурного ката-
ния было очень много. На лёд при-
ходили как дети, так и взрослые. За 
время существования организато-
ры поставили на коньки около 600 
человек, и подготовили к люби-
тельским соревнованиям многих 
своих учеников. С момента осно-
вания в клубе произошла масса 
событий: сменился тренерский и 
руководящий состав, арендуется 
постоянная ледовая арена для 
проведения тренировок, посто-
янный состав неоднократно уча-
ствовал в соревнованиях среди 
любителей, как в командном зачё-
те, так и в одиночном. Участники 
занимали призовые места в город-
ском конкурсе - фестивале виде-
ороликов по фигурному катанию 
на коньках «Конькам все возрасты 
покорны» в течение последних 
трех лет. В этом году Тропина Ната-
лья заняла 3 место в соревновани-
ях по фигурному катанию на конь-
ках среди взрослых любителей 
«Уральские узоры» в категории 
«Интерпретация бронза, 1 класс», 
г. Первоуральск. Петухова Ната-
лья взяла 2 место в тех же сорев-
нованиях в категории «Золото 2-3 
класс», а также 2 место в сорев-
нованиях по фигурному катанию 
на коньках среди взрослых люби-
телей «Кубок Прикамья - 2018» в 
категории «Золото», г. Пермь.

В Клубе фигурного катания у 
каждого есть уникальная возмож-
ность ощутить себя настоящим 
фигуристом, воплотить в жизнь 
свою мечту, провести незабывае-
мые минуты на искрящемся льду 

под руководством профессио-
нальных тренеров, попытаться 
освоить разнообразные фигур-
ные элементы, изучить прыжки и 
вращения и конечно же пройти 
технику безопасности на льду. Тре-
нировки включают в себя физи-
ческую подготовку в зале (ОФП, 
растяжка, отработка прыжковых 
элементов) и, конечно же, сам 
лёд, что позволяет вам укрепить 
физическую форму. На льду груп-
пы делятся по уровню катания 
(новички и старички), и каждый 
получает именно те упражнения, 
которые подходят персонально, 
даже если вы пришли первый раз!

Тренеры «Ледовой симфор-
нии»: Наталья Леонидовна, тре-
нер-преподаватель по фигурно-
му катанию на коньках высшей 
квалификационной категории. 
Отличник ФК и С.; Юлия Шемя-
кина, кандидат в мастера спорта, 
многократный победитель пер-
венств Областной школы фигур-
ного катания г.Тюмени, участница 
этапа Кубка России; Летуновская 
София, КМС, участница финала 
спартакиад школьников, факело-
носец олимпийского огня, много-
кратный победитель первенств 
Областной школы фигурного 
катания г.Тюмени, победитель 
кубка Урала, призёр и победи-
тель международных турниров, 
награждена правительственной 
медалью и грамотой за вклад в 
подготовку и проведение Олим-
пийских игр 2014 В.В.Путиным; 
Веретенникова Валерия, 1-й 
спортивный разряд по фигурно-
му катанию, 3 место на между-
народных соревнованиях в ОАЭ, 
победительница кубка Прика-
мья, победительница областных 

соревнований в Тюмени.
Занимаясь организацией тре-

нировок, проходилось сталки-
ваться с большой массой проблем, 
самой большой из которых была и 
остаётся стоимость аренды ледо-
вой арены, что мешает проводить 
тренировки более 1 раза в неделю. 
При подготовке к соревнованиям 
также не хватает тренировочно-
го льда, приходилось вкладывать 
свои собственные денежные сред-
ства. Тюменская школа фигурного 
катания «Прибой» не может при-
нять всех желающих из-за огра-
ничения набора в группы, и нет 
возможности предоставить жела-
ющим достаточное количество 
тренировок в неделю из-за высо-
кой арендной стоимости.

Тем не менее, в Клубе актив-
но ведётся продвижение люби-
тельского фигурного катания: как 
одиночного, так и парного. Меч-
та многих учеников - защищать 
честь страны и города в соревно-
ваниях среди любителей в Герма-
нии, которые являются неофици-
альным чемпионатом мира среди 
взрослых любителей.

РИсоВАНИе НА льду 
И НА холсте

Художник - фигурист Мария 
Ленартович делится своим твор-
чеством: «Не знаю, как уживают-
ся между собой холодный лёд и 
масляные краски, но, тем не менее, 
это два из самых моих любимых 
увлечений. Рисовать начала ещё 
с детства, ходила в художествен-
ную школу ДХШ имени Перова г. 
Тобольск, а фигурное катание нра-
вилось всегда, но возможности 
заниматься не было. Окончив уни-
верситет и работая, я все еще меч-

тала о льде и своей художествен-
ной мастерской. Решила  поискать 
в Тюмени клуб фигурного катания, 
и нашла «Ледовую Симфонию». В 
2015 году и началось моё фигур-
ное катание. У меня очень много 
идей и планов для дальнейшего 
развития любительского спорта в 
Тюмени. Представляла в Админи-
страции  г. Тюмени вместе со сво-
им партнёром по парному фигур-
ному катанию, социальный проект 
«Каток из синтетического льда». 

С рисованием не так все было 
просто, пробовала участвовать в 
Тюменских конкурсах, но, к сожа-
лению, меня не брали. В этом году 
взяла в руки масляные краски и 
решила принять участие в между-
народном конкурсе натюрмортов 
от ARTMUSICWORD, который про-
ходил в Москве в формате заочно-
го участия. Получила дипломы 1 и 
2 степени. Очень бы хотелось, что-
бы у нас в Тюмени появилось боль-
ше возможностей  для молодых 
художников делиться своим твор-
чеством, участвовать в конкурсах 
и выставках,  поэтому развитие 
любительского фигурного катания 
и поддержка молодых художни-
ков для меня основные цели. 

сеМейНый теАтР 
«БАлАГАНчИК»

Еще один творческий, актив-
ный и идейный человек, наш худо-
жественный руководитель  проек-
та «Движение» -  Марина Шидова. 
«Еще с детства я участвовала в раз-
личных творческих мероприятиях, 
я люблю сцену, люблю общение со 
зрителем, люблю отдавать себя 
целиком творчеству! с 2006 года, 
являясь художественным руко-
водителем театральной студии 

в г.Тюмень, поставила несколь-
ко детских спектаклей, которые 
объездили множество городов 
Тюменской, Свердловской, Ново-
сибирской областей а также ЯНАО 
и ХМАО. В 2016 возникла идея о 
создании экспериментального 
семейного театра, где на одной  
площадке актерами-любителями 
становились  и дети и их родители. 
В первом проекте в первой поста-
новке «Однажды на ферме» при-
нимали участие 9 семей из разных 
социальных сфер. К сожалению, 
не было возможности принять 
большее количество семей, так 
как не было финансирования (все 
финансовые расходы оплачивала 
я сама как руководитель проек-
та). Участники проекта обучались 
таким направлениям как, актёр-
ское мастерство, современная 
хореография, вокальное искусст-
во. По итогу обучения для жите-
лей Тюмени была представлена 
полноценная постановка на базе 
ДК «Торфяник», куда также были 
приглашены зрители из много-
детных семей и дети с ограничен-
ными возможностями. Спектакль 
был ориентирован для семейно-
го похода. Неожиданно для меня 
постановка получила самую высо-
кую оценку, полный зал, радушные 
и очень позитивные зрители, а 
положительным отзывам не было 
предела. После премьеры появи-
лось очень много желающих посе-
щать нашу студию, поэтому и воз-
никла идея, объединить искусство 
и спорт, для создания масштабных 
проектов для нашего родного 
города и не только». 

По материалам 
ЦсиК «движение

Семейный театр
«Балаганчик»

Творчество 
Марии Ленартович

«Ледовая симфония»
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информационные  технологии
АНО «Агентство информа-

ционных систем и технологий» 
при поддержке Администрации 
города Тюмени в рамках муни-
ципальных грантов реализу-
ет социальный проект «ИДИ в 
IT!» - выявление и поддержка 
талантливой молодежи в сфере 
информационных технологий. 
За 10 лет в обучающих семина-
рах приняли участие более 1000 
школьников и студентов. К кон-
курсам было допущено более 
600-т участников, 90 юных даро-
ваний стали призерами по раз-
ным номинациям. 10 лет – это 
достаточно большой срок для 
того, чтобы обобщить некото-
рые тенденции и тренды в раз-
витии информационных комму-
никаций молодежи, в том числе 
подросткового поколения. 

Первые годы реализации про-
екта мы делали акцент на изуче-
нии основ программирования, 
но впоследствии отказались от 
этого, ведь не каждому суждено 
стать программистом. Теперь в 
основе программы - проведение 
обучающих семинаров на базе 
компьютерной инфраструктуры 
(локальная сеть, Интернет) осно-
вам дизайна при разработке сай-
тов - web- программирование. 
После проведения собеседова-
ния и анкетирования формируют-
ся 3 целевые группы: «Новички», 
«Продвинутые пользователи» и 
«Юные профессионалы». Конкур-
сные задания по основам теории 
дизайна разрабатываются по 3-м 
уровням сложности. Затем про-
водятся творческие конкурсы, и 
определяются победители. Сам 
процесс носит как обучающий, 
так и игровой характер. 

техНолоГИИ оБучеНИя 
Adobe Muse 

Adobe Muse – компьютерная 
программа для создания сайтов 
на HTML-5 от самого известного в 
мире разработчика качественно-
го ПО. Если вы много работали в 
Photoshop, то, скорее всего, Muse 
вам очень понравится. Освои-
тесь быстро. Интерфейс у про-
грамм выдержан в одном стиле, 
использует одинаковые струк-
турные принципы. Знание кода 
не требуется. По сути, её можно 
сравнить с очень продвинутым 
WYSIWYG-редактором в сайт-
билдерах вроде Wix. Считается 
профессиональным инструмен-
том, позволяющим создавать, и 
редактировать разнообразные 
и красивые сайты. Результат во 
многом зависит от уровня навыка 
пользователя. 

Чем она примечательна? Да 
тем, что вы сможете создать, и 
отредактировать сайт с различ-
ной степенью сложности, совер-
шенно не разбираясь в веб-про-
граммировании. Программа все 
действия с кодом веб-страничек 
выполняет сама: от вас потребует-
ся только заполнить содержимое 
своего сайта. Размер в несколь-
ко десятков мегабайт выгодно 
отличает ее от аналогов (тот же 
dreamweaver на порядок больше). 
Работает приложение на фрейм-
ворке Adobe AIR. После запуска 

вы увидите главное окно про-
граммы, в котором будет предло-
жено создать свой первый сайт.

Почему мы проводим семи-
нары и курсы по веб-пограмми-
рованию в рамках реализации 
проекта? Когда новичок делает 
запрос в гугл «Курсы программи-
рования», перед ним открывается 
несколько десятков тысяч резуль-
татов с курсами. Курсов програм-
мирования по созданию сайтов 
существует огромное количество. 
И новичок, желая постигнуть все 
курсы по, программированию, не 
досмотрев первый, переключа-
ется на другой курс или на дру-
гую технологию. И так, прыгая от 
курса к курсу, в голове у новичка 
в программировании образуется 
«каша» в голове.

Для того, чтобы участники 
проекта эффективнее запомина-
ли и применяли в дальнейшем 
информацию, в курсе содержат-
ся несколько типов упражнений, 
которые помогают задействовать 
важные механизмы запоминания. 

Курс построен таким обра-
зом, что большой акцент делается 
на практику, и содержит в себе 
информацию, которые вы можете 
получить, прочитав десяток книг. 
Только нужная информация «без 
воды». Именно по этой причине 
так важен план обучения. Первый 
шаг – научитесь верстать. Этому 
ремеслу мы обучали своих подо-

печных три года подряд в рамках 
нашего проекта. Обучили 180 
человек. 

Начните с верстки сайтов. За 
верстку сайтов отвечает техно-
логия HTML и для придания кра-
сивого внешнего вида каскадная 
таблица стилей или по другому 
ее называют CSS. С помощью 
этой технологии, вы научитесь 
из обычной картинки формата 
JPEG или PSD макета Photoshop 
программировать внешний вид 
сайта, чтобы верстка сайта кор-
ректно открывалась в браузере. 

Верстка сайта - это процесс 
создания визуальной части сайта, 
без функциональной составляю-
щей сайта. Сверстанную страницу 
можно будет открыть в браузере, 
она будет выглядеть как сайт, но 
если вы нажмете например на 
кнопку, то ничего не произойдет. 
Обязательно нужно тренировать-
ся. С помощью HTML и CSS попро-
буйте создать 10 - 20 страниц 
вашего будущего веб-сайта.

После выбора шаблона у 
вас будет окно, разделенное на 
две части, внизу - ваша мастер-
страница из шаблона, сверху 
- проект сайта. В принципе это 
довольно удобно: можно спер-
ва как бы спроектировать свой 
будущий сайт.

Можно добавлять, переи-
меновывать или удалять как 
мастер-страницы, так и страницы 

сайта. Причем страницы сайта 
можно перемещать как линейно 
(т.е. они будут открывать после-
довательно одна за другой), так 
и вкладывать их друг в друга. 
К примеру, страница «о сайте» 
будет на верхней его панели, а 
страницу, например, «контакты» 
можно настроить так, что она 
будет дочерней к странице «глав-
ная». Надо просто перетащить ее 
вниз, под эту страницу. 

В процессе создания и редак-
тирования можно периодически 
возвращаться к структуре сайта, 
изменяя и дополняя ее по жела-
нию. Сами страницы и их содер-
жимое удобно редактировать, 
вставляя туда различные компо-
ненты, масштабируя их, добав-
ляя ссылки на файлы или другие 
ресурсы, и удобно предваритель-
но просматривая результаты. 
Сама структура панелей програм-
мы и ее функциональных кнопок 
напоминает стандартный адобов-
ский интерфейс, того же фотошо-
па, так что запутаться в кнопках и 
их функциях сложно. 

После создания сайта его 
можно опубликовать как локаль-
но (экспортировать в html), так и 
на ftp-сервере, для этого нужно 
будет ввести нормальное имя 
домена, что-то вроде mysite.net. 
Локально сайт сохраняется с рас-
ширением *.muse, а при экспорте 
в папке документов, типа index.

html (в папке MuseExport с пап-
кой файлов сайта) со вспомога-
тельными файлами вроде без-
имени-2.html, без-имени-3.html, 
muse_manifest.xml, sitemap.xml и 
т.д.,- все, как обычно. 

Adobe Muse CC – это визуаль-
ный редактор от известной ком-
пании Adobe., с помощью кото-
рого вы можете создавать сайты 
различной сложности (Landing 
Page, сайт-визитки, портфолио, 
многостраничные сайты и многое 
другое), без специальных навы-
ков. Достаточно открыть про-
грамму и начать «творить» свой 
сайт и уже через пару часов, неза-
висимо от ваших умений, у вас 
будет готов свой сайт, который 
можно будет публиковать в сети 
Интернет и делиться им с друзья-
ми. Также она примечательна тем, 
что на освоение всех возможно-
стей программы Adobe Muse у вас 
уйдет не более 1-2-х дней.

 
Программа обладает очень 

высокой скоростью работы и 
огромным функционалом.

 В Adobe Muse вы можете 
сделать отдельные версии сай-
тов под планшетные устройства 
и телефоны. И таким образом 
обхватить еще большее количест-
во пользователей.

 Adobe Muse осуществляет 
поддержку последних стандартов 
кода: HTML5 и CSS3. Это значит, 
что на создаваемых страницах 
можно размещать различные 
интерактивные элементы, такие 
как анимацию, parallax-эффекты 
и т.д.

Вы можете скачать и устано-
вить программу Adobe Muse бес-
платно.

Еще одним преимуществом 
Adobe Muse является то, что он 
обладает собственной CMS-систе-
мой, таким образом после того, 
как вы загрузили сайт в интернет, 
вы можете по надобности редак-
тировать содержимое через 
любой браузер, где бы вы не 
находились, дома или на работе. 
Для этого вам понадобится толь-
ко знать логин и пароль вашего 
хостинга.

Если вы будете следовать про-
стым шагам, вы научитесь созда-
вать профессиональные веб-сай-
ты самостоятельно, и получите 
шанс обрести новую высокоопла-
чиваемую профессию, востребо-
ванную во всем мире.

Андрей КоВИН


